

marschiert, hatten einen Sturm gegen das Hinterthor gemacht und es beim ersten Angriff, ohne ernstem Widerstande zu begegnen, genommen. Eine große Anzahl der Soldaten war in dem Kampfe, den die Mahdisten fast nur mit Schwert und Speer führten, gefallen und alle Weiber und Kinder der Station in die Gefangenschaft der Sieger geraten.

Die Bestürzung über den Fall von Redjaf war ungeheuer. Von den Stationen Bedden, Kiri und Muggi flüchteten sich die Offiziere und Soldaten mit ihren Weibern und Kindern in wildem Getümmel südwärts nach Laboré. Die Meuterer in Dufilé ließen jetzt, von Rachgier erfüllt, die drei Derwischboten, welche sie in Ketten zurückgehalten hatten, zum Flusse hinabführen, mit Knütteln tot schlagen und den Krokodilen die Leichen zum Fraße hinwerfen. Jetzt erst fanden sie auch wirklich den Entschluß, ernstlich an Verteidigung zu denken: sie sammelten aus allen südlichen Stationen Mannschaft und sandten sie nach Muggi, um die Station gegen die Derwische zu halten. Infolgedessen kamen in Muggi außer den meuterisch gesinnten Truppen auch solche in großer Menge zusammen, welche treu an Emin Pascha festhielten: sie erklärten jetzt, daß sie nur kämpfen würden, wenn ihr Mudir wieder in Freiheit gesetzt würde. Es wurde ihnen zugesagt; und nun rückte die ganze in Muggi gesammelte Mannschaft nordwärts zum Angriffe gegen die Derwische in Redjaf vor. Allein diese warteten den Angriff nicht ab, sondern warfen sich im Sturm auf die Heranmarschierenden; zu einem Kampfe kam es gar nicht, sondern, ohne einen Schuß zu thun, stürzten die Soldaten in fassungsloser Flucht von dannen. Wer erschöpft zu Boden stürzte, erlag den Schwertstreichen der Mahdisten; auch von den rebellischen Offizieren wurde eine Anzahl auf der Flucht niedergehauen.

Diese Niederlage der Rebellen gab den zu Emin Pascha Haltenden den Mut, die Freilassung des Mudir mit Nachdruck zu fordern. Auch in der Bevölkerung von Dufilé erhob sich ein drohendes Murren gegen die Meuterer. Ali Aga Djabor drohte den unzufriedenen Soldaten mit Peitschen und Arrest; allein sie forderten dreist ihn auf, nur einen von ihnen mit dem Finger anzurühren, und erklärten, nur noch dem Mudir würden sie gehorchen. Und nachts kamen mehrere Unteroffiziere zu Emin, um ihm zu berichten, daß nur ein Verlangen die Soldaten erfülle: ihn wieder in seiner früheren Stellung zu sehen. „Ist es nicht lächerlich?“